

05.11.2013

- [Jugendschachfestival](#)

Turm Kleve geht neue Wege

Viel Lob und Anerkennung für die Organisatoren des Jugendschachfestivals-Museum-Schloss-Moyland.

Bericht von Dieter Lorum:

Ein neuer Turniermodus wurde entwickelt; in Gruppen Spielstärkeähnlicher Jugendlichen wurde Zug um Zug um Position und Punkte gerungen. Und dabei war es möglich, dass zum Beispiel der zehnjährige spielstarke Rembrandt Bruil von Turm Kleve auf die spielstärksten Jugendlichen der A-Gruppe traf.

Eine Umfrage unter Jugendlichen sowie Eltern und Betreuer ergab: man fühlte sich wohl und gut aufgehoben. Jugendliche wurden von der Anerkennung der spielerischen Leistung, von dem Erreichen einer guten Platzierung motiviert. Aber auch davon, dass sie ihre Bekanntschaften und Freunde aus den Einzelmeisterschafts-Endrunden und anderen Turnieren wiedersahen und mit ihnen ein „Schwätzchen“ halten konnten. Dies alles war perfekt kombiniert.

Und auch daran wurde gedacht, dass Betreuer und Eltern umsorgt werden sollten. So wurde u.a. eine Führung durch Schlossgarten und Museum gerne angenommen. Dieter Lorum, Holger Gosse, Frank Unkrig, Dennis und Josef Aengenheister, Renée Susanne Schmitz und Ulrich Richter durften sehr zufrieden sein. Konzept und Organisation überzeugten.

Im nächsten Jahr heißt es dann wieder: Jugendschachfestival-Museum-Schloss-Moyland.

[Alle Tabellen und Ergebnisse](#)

- [Jugend](#)